



En la ludoteca se representaron cuentos mediante el lenguaje de signos.

Distintas actividades ayudan a los azudenses a conocer más de cerca a las personas con discapacidad

Niños y mayores han podido acercarse un poco más a la realidad que día a día viven quienes tienen alguna discapacidad. Lo han hecho a través de distintas actividades organizadas por la Concejalía de Servicios Sociales, con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que se conmemoró el día 3 de diciembre.

En concreto, el grupo de gimnasia para mayores pudo comprobar el día 29 de noviembre como se ve el mundo desde una silla de ruedas. Jugaron al baloncesto, hicieron carreras y recorrieron un circuito, tal y como lo harían si tuviesen una discapacidad física que les obligase a utilizar silla de ruedas.

Ese mismo día, los integrantes del club de lectura de mayo-

res participaron en un video-forum en el que hablaron de la discapacidad, después de ver la película "Yo soy Sam".

Los más pequeños también participaron en las actividades organizadas desde Servicios Sociales. Así, durante la semana del 29 de noviembre al 3 de diciembre, los niños y niñas de la ludoteca "La Luna" representaron un cuento mediante mímica y aprendieron a decir algunas palabras a través del lenguaje de signos.

Por último, el día 1 de diciembre, un grupo de azudenses visitaron el museo tifológico de la ONCE en Madrid. Se cubrieron todas las plazas rápidamente, por lo que se organizará una nueva salida el día 15 de diciembre.

Los niños de la ludoteca La Luna realizarán talleres navideños junto a otros colectivos

Los 120 niños y niñas matriculados en la Ludoteca Municipal "La Luna" participarán en un original taller que lleva por título "Haciendo Amigos". La iniciativa consiste en que los pequeños realizarán tarjetas y cuentos de Navidad, en compañía de otros colectivos de la localidad, "con el objetivo de que todos pasan un rato agradable, al tiempo que se conocen mejor y se crean relaciones de confianza y respeto mutuo", explica la concejala de Servicios Sociales, María José Naranjo.

El taller comenzará el día 13 de diciembre, cuando los niños y niñas de la ludoteca compar-

tan el tiempo con los integrantes del club de lectura de mayores del Centro Social. El día 14 desarrollarán la actividad con los miembros de ADA (Asociación de Disminuidos de Azuqueca), el día 15 con el grupo de mayores del taller de bailes de salón, el día 16 con los usuarios del Servicio de Estancias Diurnas del Centro de Día "Las Acacias" y el día 17 con las personas de la residencia "La Alameda".

La actividad estará coordinada por los dos técnicos de la Ludoteca y una animadora sociocultural, y tendrán la ayuda de dos alumnas de prácticas.

Los tres institutos participarán en un programa de prevención de violencia en las aulas

Los tres institutos de Azuqueca, el Arcipreste de Hita, el San Isidro y el Domínguez Ortiz, participarán en un programa de dos años de duración con el que se pretende prevenir posibles problemas de violencia en las aulas.

La iniciativa ha surgido de la Delegación de Educación y de la Universidad de Alcalá, que han puesto en marcha este proyecto en el que, junto a los de Azuqueca, participarán otros centros educativos de la provincia.

El director de este plan contra la violencia en las aulas será Juan Carlos Torrego, profesor de la Universidad de Alcalá, quien ha señalado que a través del programa "se formará a profesores, alumnos, personal no docente de los centros y padres de alumnos para constituir un equipo de mediación y tratamiento de conflictos, que será una nueva herramienta para gestionar los problemas de convivencia que puedan surgir". Sobre la figura de

este equipo de mediación, el director del programa ha señalado que "está funcionando en otras zonas y al incorporarlo, Azuqueca se situará a la vanguardia de la aplicación de políticas de gestión positiva de la convivencia en los centros educativos".

Comisión de absentismo

Por otro lado, la concejala de Educación, Elisa Cansado, se ha reunido con sus homólogas de Villanueva y Alovera para tratar de aunar esfuerzos para combatir el absentismo escolar. En este sentido, Cansado ha afirmado que, aunque no es un problema preocupante en Azuqueca, "estamos hablando de 5 ó 6 alumnos por centro", sí es necesario dar una respuesta que lo prevenga. Por ello, desde Azuqueca, Villanueva y Alovera se aboga por "trabajar de manera coordinada e implicar a las familias, a los docentes y a todos los sectores que tengan algo que aportar".

BANDO DICTADO POR EL ALCALDE EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS DEL NIÑO

El 20 de noviembre se conmemora, como cada año desde 1959, el Día Internacional de los Derechos del Niño. Aunque el motivo de la celebración debería esta ya plenamente asumido por todos nosotros, ciudadanos y ciudadanas de una sociedad plural, moderna, solidaria, civilizada y democrática, desgraciadamente, la tozuda y a veces dolorosa realidad nos hace descender desde las grandes declaraciones y formulaciones internacionales al cotidiano día a día que nos muestran los medios de comunicación, observando a nuestro alrededor situaciones en las que vemos como aquellos que deberían ser defendidos como el mayor tesoro que tenemos, sufren en vez de disfrutar de su propia infancia. Estas situaciones, que todavía podemos encontrar en nuestro país, se agravan ostensiblemente cuanto más al Sur miramos. Cualquier violación de derechos revela una situación injusta ante la que siempre debemos reaccionar y contra la que tenemos que luchar. Pero cuando los afectados son niños y niñas, esa injusticia se hace más dolorosa, ya que se trata del colectivo más desprotegido de cuantos existen. En el Día Internacional de los Derechos del Niño, os invito a reflexionar especialmente sobre su existencia, porque nuestros niños y niñas constituyen el futuro del mundo, y mientras ellos sigan padeciendo desigualdad, explotación o hambre, mientras se les impida o no se les facilite el acceso a la educación, la cultura o la sanidad, este planeta no gozará de un horizonte de paz y progreso.